



Acta de la reunión del Consejo Directivo del ISHIR

El viernes 3 de marzo de 2023 a las 11:45 horas comenzó en modalidad virtual la reunión del Consejo Directivo del ISHIR por medio de la plataforma Zoom. Se encuentran presentes la Directora del ISHIR, Dra. Sandra Fernández, el Dr. Darío G. Barraera, Vicedirector del ISHIR; el Dr. Diego Mauro, Dr. José Zanca y la Dra. Paula Caldo, investigadores independientes del CONICET; la Dra. Carolina Piazzi, investigadora adjunta del CONICET; la Dra. Laura Pasquali investigadora de la UNR; el becario del CONICET, Rodrigo López; el CPA Guillermo Ferragutti y la CPA Ana Paradiso, para la toma del acta.

Orden del día

- Información general
- Presentaciones de aspirantes de becas posdoctorales por ISHIR
- Solicitud de informe de bienes patrimonializables de Proyectos de SECTEI de Santa Fe
- Solicitud de Ingreso
- Relevamiento de proyectos activos de investigación

La Directora Sandra Fernández informa que se está llevando a cabo una obra para reparar los baños porque no hubo agua unos días y en lo próximos meses se realizará una obra general que implicará una restauración completa, cuando lleguen los fondos de CONICET. Estos baños funcionan tanto para el ISHIR, el IRICE, para el espacio de Bioar.

Con respecto al servicio de limpieza del CCT, se tiene que hacer la nueva licitación. La empresa que actualmente trabaja brinda un excelente servicio, el personal ha demostrado capacidad y compromiso, las oficinas a las 9 de la mañana están todas limpias, tanto las del subsuelo como las de arriba. Se informará cuando haya novedades al respecto.

Por otro lado, la Dra. Fernández informa que a nivel de CCT se presentaron una serie de proyectos de Equipar Ciencia 1 que permitió la compra de un espectrógrafo de masas y con respecto al Equipar Ciencia 2, los institutos de ciencias sociales del CCT habían hecho un gran esfuerzo en presentar un proyecto para comprar un storage. CONICET envió la presentación y desde la Comisión de Equipar Ciencia del Ministerio se eligió al que había quedado primero, nosotros quedamos tercero por lo tanto no fuimos seleccionados. Veremos si hay un Equipar Ciencia 3 y seguir presionando para que haya algún llamado específico para el área de sociales.

El tema que sigue es una actividad importante que se llevará a cabo el 27 de marzo con la presencia de autoridades del Ministerio y del CONICET. Se trata de una actividad en el marco del 24 de marzo, donde CONICET realiza la recuperación de legajos de trabajadores y trabajadoras del CONICET durante la última dictadura militar. El año pasado se había recuperado el legajo de Galuppo, ahora se va a sumar el legajo de Pasquini, se va a descubrir la placa conmemorativa similar a la que se encuentra en CONICET central. Rosario será el cuarto espacio de CONICET en llevar adelante esta tarea de recuperación de memoria, verdad y justicia. Se transmitirá por streaming. A este acto se va a sumar una parte donde se van a destacar las

acciones que se están llevando adelante en el marco del Convenio de Abuelas de Plaza de Mayo y CONICET. Se trata de una ceremonia muy formal, va a haber una cantidad de material que involucra a nuestros institutos, no solamente por la investigación de la dictadura en clave regional sino también por la problemática de la recuperación de archivos. La actividad comienza a las 11 de la mañana y se extiende hasta las 13 horas.

Por otro lado, la Directora indica que se va a realizar un relevamiento de proyectos radicados en el instituto. La idea es tener pequeños resúmenes que hagan a los contenidos de los proyectos y además para realizar un relevamiento patrimonial de los instrumentos que han incorporado al instituto. Es una tarea administrativa que se debe realizar.

La Dra. Sandra Fernández continúa con las temáticas de la reunión, dándole la palabra a Laura Pasquali, que realiza la invitación formal a la actividad de celebración por los 30 años de la Maestría Poder y Sociedad desde la Problemática del Género, cuya primera clase fue el 14 de marzo de 1993. Es una Maestría que tiene una presencia importante en la facultad y tiene toda la impronta de Hilda Habichain, que fue quien la creó y todas las compañeras y compañeros que acompañaron ese proceso. Se realizará un Panel en el Salón de la Facultad de Humanidades y Artes, junto con la Secretaría de Políticas Sexogenéricas y en el marco del 8 de marzo. Sandra Fernández agradece a Laura Pasquali e invita a todo el Consejo Directivo informar todas las actividades que se realizarán en el 2023.

La Directora informa que el ISHIR continúa contando con la cuenta de Zoom para desarrollar reuniones de carácter híbrido y virtual. La cuenta de Zoom puede disponer de asistencia técnica para transmitir por Youtube y Facebook live las reuniones.

Asimismo señala que durante que se va a enviar oportunamente una comunicación sobre la reorganización para actualizar los lugares comunes de las oficinas, porque hay becarios que se han incorporado, otros que se van a sumar en abril, nuevas cuatro investigadoras que hay que darles espacio. Estamos negociando esto. Es probable que podamos incorporar equipamiento, algunas computadoras más.

Seguidamente la Dra. Fernández anuncia que se realizará el cambio del lugar de trabajo de la Investigadora asistente Dra. Paula Sedrán al ISHIR. También existe una solicitud de ingreso a ISHIR de la colega, Dra. Evangelina Tifni, quien se desempeña hasta el momento en la UE IICAR (CONICET/UNR). La Directora le da la palabra a Laura Pasquali, quien señala que con Evangelina Tifni vienen trabajando en la sub línea de Género y movimiento de mujeres; es co-directora de los dos proyectos que subsidiados por la SECTEI radicados en ISHIR; es licenciada en ciencias políticas, doctora en Ciencias Sociales y trabaja como docente en la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNR. El año pasado también se sumó a las actividades del laboratorio LASAR. Su perfil disciplinar, los vínculos que viene teniendo con el ISHIR hace más de dos años y la pertinencia de su investigación en los estudios regionales, es el argumento central de la Dra. Pasquali para justificar su e que se sume al ISHIR en calidad de investigadora del ISHIR. Ana Paradiso comparte: la constancia de su categoría en incentivos de UNR, una nota de solicitud, el CV y el plan de trabajo. El Consejo Directivo está de acuerdo en la incorporación de la Dra. Evangelina Tifni al ISHIR.

El becario Rodrigo López toma la palabra para consultar si hay alguna idea de cómo se va a reorganizar el uso de los espacios. La Directora Sandra Fernández indica que hay que reservar el uso de la sala de biblioteca, para que no se superpongan tareas, y que el uso del espacio común de intercambio y que se utiliza en los horarios del mediodía como un lugar de almuerzo, tenemos que disponerlo con criterios de comunidad.

Seguidamente la Directora se refiere a las solicitudes de presentaciones de becas posdoctorales. El ISHIR tiene 6 postulaciones, se trata en todos los casos de personas que son o han sido becarios/as doctorales o son investigadores/as de Universidad. Agustina Mosso dirigida por Paula Caldo, se presenta por temas estratégicos “Patrimonio cultural, escritura, saber culinario y género en la provincia de Santa Fe”; Sofía Gastellu dirigida por Darío Barrera en temas generales “Justicias menores y gobierno de proximidad, los jueces de paz en la ciudad de Buenos Aires entre 1885-1854”; Sabrina Asquini dirigida por Hernán Camarero y co-dirigida por Silvia Simonassi en temas generales “El catolicismo y la cuestión religiosa en las culturas de izquierda en Buenos Aires y Rosario, 1890-1922”; Mariana Ponisio dirigida por Gabriela Águila en temas generales “Políticas públicas reparatorias en la Municipalidad de Rosario, conflictos y negociaciones entre Estados, sindicatos y trabajadores cesanteados durante la última dictadura militar 1984-2015”; Andrés Carminati en temas generales dirigido por Gabriela Águila y co-dirigido por Silvia Simonassi, “Conflictividad y represión en tiempos de rebelión. Trabajadores y trabajadoras del Gran Rosario en el tercer peronismo 1973-1976”; Luisina Agostini dirigida por Laura Pasquali “Transformaciones laborales e identitarias en las comunidades ferroviarias de Laguna Paiva y San Cristóbal entre 1889-1994”

La Directora indica que a partir del 1 de marzo se incorpora una persona que realizó un concurso de CPA 10 meses atrás, CONICET le da una beca de transición hasta que se efectúe su ingreso, es Pablo Suarez cuyo trabajo específico en tareas de georreferenciación y geolocalización. Darío Barrera indica que Pablo ganó un concurso de un perfil que tiene que ver con un viejo anhelo personal del instituto, que es contar con un personal específico referenciación y localización de referenciación. Pablo se va a incorporar en proyectos específicos y también como se va a insertar institucionalmente en tareas colaborativas y de gestión.

La Directora indica que vinculación tecnológica para la política de CONICET tiene una centralidad fundamental. Sin embargo, la prioridad para crear ETB, STAN, la generación de patentes, es visto como prioritario y en nuestra región está hiper estimulado no solo por la política de estado de CONICET y sino también por la provincia de Santa Fe. Desde el ISHIR debemos buscar otras patas a vinculación, que hasta el momento se han contemplado de manea minúscula, que es la relación con organismos gubernamentales y la vinculación con las cooperativas, las económicas de base popular y las asociaciones sin fines de lucro. Que estas puertas se abran para nosotros es fundamental. Hay un nuevo recurso humano que está dedicado específicamente a generar nuestras estrategias para las municipalidades del área regional. Con Cañada de Gómez ya se pudo firmar un convenio, también con San Lorenzo. Está en vías de concreción con Firmat, Carcaraña, Correa. En relación con Cañada de Gómez, el convenio permite que podamos llevar ahora la primera exposición itinerante de CONICET, que involucra mujeres y ciencia, realidad 360, futuros científicos, Malvinas. Esto fue posible porque Cañada de Gómez pudo aportar los recursos necesarios: flete completo, personal de CONICET que estará 10 días instalando y desinstalando la muestra. La Municipalidad de Cañada de Gómez también hará un homenaje a las investigadoras en el marco del mes de la mujer. Estamos acompañando también a la municipalidad para que se presente a un Impactar y la municipalidad quiere instalar un Museo de Ciencia.

Por último, la Directora indica que llegó la notificación de aprobación de los presupuestos de UEs para el 2023. El monto recibido es inferior al solicitado: 1.150.000 pesos para el año 2023. Según se ha notificado el ingreso de estos recursos se va a demorar por cuestiones ligadas al contexto económico nacional.

Diego Mauro informa que se realizará un workshop de su línea de investigación los días 1 y 2 de junio en la sede de ISHIR. La actividad organizada de forma conjunta con José Zanca cuenta con un subsidio de Agencia I+D+I. Luego enviarán la información a través de Comunicación Institucional.

Darío Barrera pregunta si la actividad de Malvinas en abril se realiza en Cañada o en Rosario. Sandra Fernández responde la actividad se incorpora al programa general de CONICET ITINERANTE. La actividad sobre Malvinas se llevará adelante el domingo 2 de abril. Le indica a Darío que se contacte con Marcelo Heit de Prensa Buenos Aires, porque la agenda la coordina Buenos Aires con Cañada. Darío dice que el 29 de marzo está en Rosario.

La Directora indica que la próxima reunión será el 14 de abril.